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有关电影分级制的呼声从未止

歇。北京电影学院导演、教授谢飞12

月 15 日在微博上发布《呼吁以电影

分级制代替电影审查的公开信》，这

条微博昨天被媒体挖出来之后，迅速

引起关心中国电影发展人士的热

议。而在报道之前，许多电影圈知名

人士如王小帅、张元、伍仕贤等人，已

纷纷跟帖表示支持。

电影导演、演员出来为谢导站台，

说明电影审查制度在行业内已经颇

遭诟病。谢飞在公开信里提到，电影审

查制“是一个制约文化娱乐市场繁荣、

扼杀艺术思想探索、浪费行政管理资源

的陈规陋习。”这个看似有些严厉的评

价，不只在电影行业，在整个文艺界和

普通观众那里，也获得了不同程度的呼

应。青年作家韩寒就是电影审查制度

不遗余力的批判者。

从电影立项和审查制度本身来看，

它更强调行政方式的管理，极易陷入

“唯长官意志是从”的窘境。在这种带

有计划经济色彩的制度下，即使电影局

官员再怎么专业，也很难保证电影业发

展不受束缚。这项制度继续下去，中国

电影在世界难有竞争力，更无法抵御诸

如“好莱坞”和日韩电影的大举“入侵”。

无论是国家层面推动的文化体制

改革，还是电影行业发展的自身诉求，

都直指电影制度的沉疴。在这种现实

语境下，谢导的公开信，更应视作是一

种民意表达。虽然这种表达有其合理

成分，但指望一条微博就能为电影分级

制铺平道路，显然并不现实，我们更希

望相关部门，能以更大的政治勇气和智

慧，来推动电影制度的改革。
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